

El decálogo de Fuentes

El escritor mexicano Carlos Fuentes, presentó en Caracas el "Decálogo para el cambio" destinado al próximo milenio. "Hemos vivido uno de los siglos más cortos: comenzó en Sarajevo en 1914 y culminó también en Sarajevo en 1994. De estos 80 años doce se nos fueron en dos brutales guerras mundiales y cuarenta y cuatro en una larga y deprimente guerra fría". Ofreció, para proclamar el valor supremo de la vida, la unión de la cultura con la historia.

Los diez puntos de su decálogo son los siguientes:

1 - La obligación suprema de asegurar la continuidad de la vida posee a la inevitabilidad de la muerte. Esto significa mantener el equilibrio ecológico tan frágil de nuestro planeta.

2 - La necesidad de contener la explosión demográfica.

3 - El respeto a los derechos de la mujer, pues si no lo hacemos ni las mujeres serán libres ni lo seremos los hombres.

4 - Colmar el abismo entre el mundo desarrollado y el mundo en desarrollo.

5 - Enfrentar la crisis de la civilización urbana.

6 - El destino del trabajo. La marginalización del trabajo va parejamente a la tecñificación en el primer mundo.

En América Latina, 10 millones de personas salen a buscar trabajo cada día y no lo encuentran.

7 - El libre comercio. Es un juego que da una suma positiva. El desafío político consiste en saber si los tres bloques -Estados Unidos, Japón y Europa- cooperarán entre sí o se dañarán mutuamente.

8 - Ausencia de las instituciones internacionales al día. La soberanía, la intervención, la cooperación para el desarrollo, requieren de una legalidad que ofrezca soluciones a una problemática que no es la de 1944.

9 - Cambio en América Latina. Los éxitos en la lucha contra la inflación y en la integración no deben encandilarnos en cuanto a nuestras carencias. Tenemos una disparidad constante en los ingresos, instituciones aún débiles, y una civilización pluricultural y multirracial que debemos conciliar con las instituciones políticas y económicas.

10 - Educación. Nuestras sociedades serán las del conocimiento, o no serán. Los problemas evocados no serán resueltos sin una enorme inversión en educación. Solo así se liberarán los talentos. (Afp).

W (Vall) 26-X-485

28

Los ingenuos y los astutos [artículo] Jorge Edwards.

Libros y documentos

AUTORÍA

Edwards, Jorge, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los ingenuos y los astutos [artículo] Jorge Edwards. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)